

DEJEUNER du 2 - 4 - 63

Présents : 25

Excusés : BENARD, CAYE

Présences extérieures : GREGOIRE {  
GRANGE { à PARIS  
WAGENAAR à PEURMEREND

L'Action Professionnelle se manifeste par l'activité de COUPIN. Notre ami a envoyé des circulaires aux élèves des Collèges de PONTOISE. Il fera le point de son action dans quinze jours.

Afin qu'à son tour, l'Action d'Intérêt Civique ne soit pas inactive, notre Président KOCH décide d'envoyer une lettre à notre Sous-Préfet au sujet de papiers provenant des gadoues répandues dans les champs bordant la route de Paris aux abords de PIERRELAYE. Ces papiers, entraînés par le vent sont venus s'échouer sur les bas côtés de la route et dans les champs avoisinant formant un décor des plus saugrenu et du plus mauvais goût.

Suivant les dernières nouvelles, nous aurons comme visiteurs les 27 et 28 avril, 14 Hollandais et 10 Suisses.

APÉRITIF du 9 - 4 - 63

Présents : 15

Présences extérieures : GREGOIRE à PARIS

Visiteur : BASSET de PARIS

Nous recevons l'annonce de la naissance de 2 petits-enfants jumeaux chez notre ami BENARD, naissances qui élèvent son grade de Grand-Père à la huitième puissance.

Le Président KOCH nous communique la lettre suivant du Club italien de SUIMONA :

A TOUS LES ROTARY CLUBS DES PAYS DE LA COMMUNAUTÉ ECONOMIQUE EUROPEENNE

./...

Chers amis des Rotary Clubs,

La SEMAINE de l'ENTENTE MONDIALE nous offre une fois de plus l'opportunité de renouer nos liens d'amitié avec votre Club et - à travers celui-ci - avec le milieu social dans lequel vous agissez.

Se reliant à l'idée centrale du message de notre Président LAHARRY, c'est-à-dire à la conception de l'unité substantielle de toute l'humanité, notre Club a pris l'initiative d'examiner les moyens les plus utiles pour favoriser la compréhension entre les hommes, en proposant, en particulier, de faire étudier à tous les Citoyens des différentes nations - du moins des Nations de la C.E.E. - une langue commune, apprise dans les écoles obligatoires.

À notre avis, en effet, la différence de langage constitue un obstacle non indifférent pour réaliser une compréhension plus efficace entre les peuples; et s'il est vrai que cet obstacle peut se surmonter facilement à un niveau supérieur de culture, il reste bien grave au niveau des classes moyennes ou des classes les plus humbles et représente une entrave pour un échange d'idées immédiat et utile.

Il est évident que la connaissance d'une langue commune de la part de peuples qui sont déjà reliés par des rapports de travail, économiques, touristiques assez étroits, serait profitable pour une plus large compréhension du sentiment unitaire.

Cela dit, nous vous saurons grés de bien vouloir répondre aux questions suivantes :

- 1/ Croyez-vous utile et réalisable cette initiative?
- 2/ En cas positif, quelle langue croyez-vous plus apte à être étudiée comme matière d'enseignement obligatoire dans les écoles de la C.E.E.?
- 3/ Croyez-vous que pour ce choix il soit nécessaire d'envisager aussi l'éventuelle entrée dans la Communauté Economique Européenne d'autres pays?
- 4/ Quelle possibilité avez-vous d'influencer directement ou indirectement - et de quelle façon - le Ministère de l'Education Nationale pour la réalisation de cette initiative?

Nous vous remercions d'avance pour les réponses que vous voudrez nous envoyer et nous vous assurons de notre estime la plus grande.

Nous vous communiquerons, si vous le désirez, les résultats auxquels nous serons parvenus.

Au nom des associés du Club de SULMONA nous vous envoyons, chers amis, nos salutations distinguées.

Le Président du Club,

Prof. ...

excuse	
0	CARRE
"	PLAUDER
25 %	CHAUVREAU
"	RICHARD
"	BUTIN
50 %	ALATERRRE
"	WICHEROD
"	PRION
"	PIGUILLE
"	HIMOUX
"	GHEDGORE
"	MAURE-DERE
"	DUBVIER
"	DEBIE
"	COURIN
75 %	CAYE
"	WAGEMAR
"	POURTOX
"	PEITDIER
"	KOCH
"	HENRI
"	GOURDEJ
"	POUET
"	DASSENCOURT
"	CORNILLE
100 %	BERTHELOT
"	DOLBEAU
"	SIOU
"	MILLET
"	MAZALYRAE
"	BERNARD
125 %	BERRAND
225 %	GRANGE

Et voici les résultats de notre assiduité de Mars :

DINER DU 16 AVRIL 1963

Présents : 22

Anniversaires souhaités à cette réunion :

BERTRAND - CORNILLE - PICAULT.

Le Président KOCH nous fait part des lettres de remerciements très touchantes relatives à notre dernière distribution de charbon.

Il nous donne connaissance de la lettre suivante du Gouverneur TAILLEMITE relative à la conférence de District du 27 avril.

Mon Cher Président,

Le Club de Tours m'envoie régulièrement ses tableaux d'inscriptions pour la conférence de District du 27 Avril, nous allons dépasser 500 personnes mais, à ma connaissance, le Club de Pontoise ne s'est pas encore manifesté. Je pense que c'est simple retard car je serais navré qu'il ne soit pas représenté.

Merci pour nos amis de Tours de leur transmettre au plus tôt les adhésions qui seront possibles.

Mes amitiés à tous et bien amicalement.

Le Président KOCH a répondu en ces termes à notre Gouverneur.

Cher Monsieur le Gouverneur,

La non inscription de Pontoise n'est pas le résultat d'une omission, c'est le fruit d'une fausse manœuvre : le Club avait depuis très longtemps fait choix de la date des 27 et 28 Avril pour recevoir simultanément ses deux clubs contacts, suisse et hollandais.

Si je ne vous en ai pas entretenu lors de votre visite du 16 Janvier, c'est que je m'employais à l'époque à déplacer cette visite.

« Mais je me suis heurté à des impossibilités de toutes sortes  
« chez nos amis étrangers. Il avait déjà été difficile de faire l'accord  
« sur cette date des 27 et 28 Avril - Il a été tout à fait impossible  
« de la changer.

« Par ailleurs, ceux des membres de notre club dont la présence  
« à Tours eut été désirable, en raison des fonctions qu'ils remplissent  
« ou sont appelés à remplir dans le club, ont tous pris une part active  
« à l'organisation de notre réception et nous ne pouvons nous priver  
« d'eux.

« Je vous prie de me rendre personne d'autre que moi-même respon-  
« sable de ce qu'il faut bien appeler un cafouillage, et de n'attacher  
« à notre absence aucune signification particulière.

« Je vous le dirai d'ailleurs de vive voix le 16 Mai à Orléans, où  
« nous viendrons nombreux.

« Avec tous mes regrets, je vous prie de croire, Cher Monsieur le  
« Gouverneur, à mes sentiments de très vif attachement.

La décoration disgracieuse de la route de Paris a donné l'occasion  
à notre Président de déclancher l'Action d'Intérêt Public, et dans ce but  
il a adressé à Monsieur LAMBERT sous-Préfet de Pontoise, la lettre suivante

« Monsieur le Préfet,

« Les membres du Rotary-Club de Pontoise ont tous eu l'occasion  
« de constater ces jours derniers que la RN 14 par vent violent, entre  
« Pontoise et Pierrelaye, était jonchée des papiers provenant des gadoues  
« épandues dans les champs voisins. Plaqués verticalement contre les  
« haies ou contre des clôtures, ces papiers finissent par former un  
« décor dont l'étrangeté attire l'oeil le moins prévenu.

« Il faut espérer qu'à la saison du tourisme, l'enfouissement de  
« ces gadoues sera terminé, et que le phénomène ne risquera plus de se  
« reproduire. Ce n'est pas en effet pour offrir aux touristes, et notam-  
« ment aux touristes étrangers, des spectacles de ce genre que l'on a  
« baptisé la RN 14 "Route de la Mer" et qu'on lui consacre un budget de  
« publicité.

« Au surplus, en se montrant aussi peu soucieux des inconvénients  
« qu'ils infligent à leurs concitoyens, les agriculteurs de l'endroit se  
« font mal juger. Ils tendent à perpétuer aux yeux des parisiens du  
« Dimanche, la légende que l'on croyait en voie de disparition, du  
« paysan malpropre et arriéré.

« Ainsi, pour des raisons qui tiennent à la fois à l'hygiène, à  
« l'esthétique et à la psychologie, le Rotary-Club de Pontoise a été

" vivement choqué par cette situation. Il tient à joindre les protes-  
" tations unanimes de tous les membres qui ont déjà été formulés à  
" ce propos.

" J'exprime l'espoir, en vous transmettant cette protestation, que  
" l'Administration Préfectorale tienna déjà de la Loi et des Réglements,  
" les moyens d'une intervention efficace. S'il n'en était pas ainsi, je  
" vous serais personnellement obligé de me le dire.

" Tous mes camarades de Club se joignent à moi, Monsieur le Préfet,  
" pour vous exprimer nos sentiments d'amicale et déferente considération.

Monsieur le Sous-Préfet nous a fait savoir qu'il n'était guère  
armé pour parer à de pareils méfaits qu'il avait du reste déjà constatés  
lui-même. Toutefois, il avait alerté les pouvoirs compétants, et il  
espérait que des mesures seraient prises pour éviter le retour  
d'inconvénients semblables.

APERITIF DU 23 AVRIL 1963

Présents : 26

Présence extérieure : GREGOIRE à PARIS le 17 Avril.

Nous souhaitons aujourd'hui l'anniversaire de MARTINONI.

Notre Président KOCH s'étonne et s'inquiète de l'absence de  
nouvelles de notre Ami et Past-Président. Il décide de lui envoyer un  
télégramme pour lui rappeler notre affection et s'enquérir de sa santé.

Nos amis Hollandais de PURMEREND, et nos Amis Suisses de  
PORRENTROY DELEMONT recevront désormais le Rotarien Français, car nous  
allons souscrire en leur nom un abonnement à cette revue.

L'Assemblée du District aura lieu le 18 Mai à ORLEANS, à 9 heures.  
Les inscriptions sont prises dès ce soir.

COUPIN s'est entretenu avec la Directrice du Lycée afin d'orga-  
niser des conférences d'informations professionnelles qui auront pour  
but de diriger le choix des élèves pour leur profession future.

150 questionnaires ont été envoyés aux parents d'élèves pour  
faire une enquête sur les professions demandées. 34 réponses sont parvenues.  
5 classifications ont été établies jusqu'alors : la médecine, que  
GRANIER accepte de diriger.

Les Carrières commerciales.

Le Professorat.

La Décoration.

/...

Le premier travail consistera à faire des conférences au Lycée devant les élèves et les parents d'élèves, et de répondre aux demandes et questions qui pourraient être posées par ceux-ci.

Des bonnes volontés et des compétences sont demandées pour remplir ces rôles.

Réception de nos Clubs, contact de PURMEREND et de PORRENTUUY DELEMONT les 27 et 28 Avril 1963.

Durant toute cette agréable réception, un soleil printanier nous dispense ses rayons, ajoutant au charme de nos sorties. Sur la place du château à l'heure prescrite, tous les visiteurs et de nombreux membres du Club de Pontoise sont fidèles au rendez-vous. Après les congratulations et le plaisir des renouements d'amitié, nous nous trouvons à l'aise autour d'une bonne table. Notre Président KOCH nous rappelle, dates en mains, les visites réciproques, et l'action internationale se déclanche par les présentations rotariennes.

La visite du château, de l'Opéra en particulier, fut un régal de choix. Merci à vous, amis visiteurs, merci à vous l'ordonnateur de la fête, notre Past Président GRANGE, nous connaissons aujourd'hui grâce à vous, des merveilles dont certains de nous ignoraient hier encore l'existence.

Le cadre du Pavillon Henri IV à ST GERMAIN se prêtait à notre Assemblée d'autant plus choisie que notre camarade d'honneur, Monsieur le Sous-Préfet LAMBERT et Madame, nous avaient fait l'honneur et le plaisir de leurs présences.

Mais n'empiètons pas sur les discours dont vous allez avoir le régal.

DINER du 27 AVRIL

---

Le Club de Pontoise ne vous aurait pas amenés ici pour dîner, si ce n'était pas le prétexte pour poursuivre le retour en arrière que nous avons amorcé cet après-midi.

Nous étions à Versailles résidence des Rois de France. Il serait plus juste de dire, de trois Rois de France, Louis XIV, Louis XV et Louis XVI seulement.

Avant Versailles c'est à St-Germain que la Cour a longtemps résidé. Tantôt au Louvre à Paris, tantôt à St-Germain. St-Germain c'était la résidence d'été, les plaisirs de la chasse, de la baignade.

Alors voyons comment peu à peu St-Germain s'est bâti.

---

Il y eût cinq châteaux :

St-Germain :

Féodal du XII<sup>ème</sup> siècle construit par Louis VI

Chapelle construite par St-Louis en 1229

Déjà les princes du Moyen Orient y venaient en séjour :

Bauduin, empereur de Constantinople y signa en 1247 une donation, au profit de St-Louis, de reliques (Le niveau de vie au Moyen Orient a bien baissé. Ibn Séoud ne peut plus s'offrir que le claudage).

Il fut détruit en 1346 (guerre de 100 ans) par des anglais. Le second château fut construit par Charles V puis habité par Charles VI et on raconte à ce propos.

Le 15 Juillet 1390, Charles VI et sa femme Isabelle de Bavière, qui délibéraient en conseil sur une augur de la taille, furent interrompus par un violent orage. Vitres cassées. Devant ce funeste présage, ils n'osèrent pas augmenter les impôts.

Notre ami Pierre REBETEZ nous dit tout son enthousiasme pour cette idée, et le Président VAN ZANEN se dit pleinement d'accord pour la réalisation de ce projet.

Après le dimanche à Paris, c'est le Dimanche à New-York que nous passons au Palais Royal, les acteurs s'y dépensent dans un décor imprévu, échangent des répliques spirituelles et exécutent des mimiques surprenantes.

Quelqu'empressement que nous ayons mis à nous distraire, le temps s'est encore pressé davantage que nous à notre gré. La fête se termine, il nous faut se quitter. Au revoir, chers amis, et pensez bien que les jours que nous vivrons ensemble seront toujours des jours heureux.

#### REUNION du 30 AVRIL 1963

Quelques rotariens de chez nous, poussant le scrupule jusqu'à manifester un zèle peut-être intempestif, décidèrent, contre vents et marées, de tenir une permanence en ce soir du mardi 30 Avril, et d'organiser un dîner amical qui, quoique privé, n'excluait pas la notion du devoir à accomplir.

Cette réunion ultra-réglementaire, rassembla les fidèles que voici :

BERTRAND - CAYE - DUVEVIER - FOUET - GOURDET - PETITDIDIER -  
PICAULT - POURTOY.

MAZALEYRAT prit ce soir là un apéritif excuse.

Un événement imprévu, et pourtant prévisible devait récompenser ces amoureux du travail bien fait.

Un visiteur étranger, Monsieur POUL - JACOBSEN du Club de RODOVRE (Danemark), classification : matières plastiques, nous attendait pour nous présenter les amitiés de son club et partager notre repas. Qu'aurait pensé le Danemark si nous avions manqué à nos devoirs ?

En sa qualité de Chef du Protocole, BERTRAND assura la

./...

Présidence d'une façon magistrale, et opéra l'échange de fanions avec la distinction qui le caractérise. Les discours furent brefs, mais compris par tous, grâce à DUVIVIER qui servit d'interprète.

Et voici un fanion dont l'histoire marquera dans les annales du Club.

#### DEJEUNER DU 7 MAI 1963

Présents : 27.

Excusés : DOLBEAU qui est en Espagne.  
HINAUX qui est au Maroc.  
WICHEGROD - MAZALEYRAT.

Le Président KOCH souhaite au nom de tous un prompt rétablissement à la fille de BERTRAND qui vient d'être opérée.

L'absence de CAREL, qui manque à notre amitié, pèse sur le Club, et nous le reverrions tous avec plaisir. Le Président demande à DUVIVIER de lui faire part de la suggestion suivante : prendre la position de membre doyen actif. CAREL réunit toutes les qualités requises pour tenir ce rôle; nous aurions le plaisir de l'avoir toujours parmi nous, sa classification serait libérée, et l'activité du Club ne souffrirait pas de ses absences.

Les efforts courageux trouvent toujours leur récompense. A l'occasion de la présentation du fanion de RODOVRE (Danemark) le Président prodigua ses félicitations aux dévoués Rotariens qui, assurant la permanence le mardi 7 mai au lieu habituel des réunions, obéirent sagement aux consignes rotariennes.

WAGENAAR nous donne connaissance de lettres de remerciements de nos amis Hollandais qui nous parlent des joies de leur voyage, et après nous avoir fait part de la satisfaction qu'il éprouve de la réussite de nos réceptions, le Président KOCH nous donne lecture des deux bulletins suivant de PORRIENTRUY.

" Pour accompagner les pèlerins de l'amitié. Si nous ne faisons le voyage  
" à Pontoise qu'en pensée, en y suivant heure par heure les heureux  
" pèlerins, c'est qu'il nous a fallu d'impérieuses raisons. Ne croyez pas  
" à la sécheresse de coeur, à la nonchalance ou, pis encore, à l'indif-  
" férence. Si nous devons nous excuser de ne pas être avec l'équipe pri-  
" vilégiée, nous en sommes les premiers punis. Le souvenir de votre  
" visite de l'an passé, chers amis pontoisiens, est parmi ceux qui nous  
" donnent chaud au coeur. Nous nous étions tant promis de vous rendre